

Bsd.

## CONEXIÓN ESENCIAL

En nuestra Sección Semanal, en nombre de Moshé no es mencionado, insinuando así su fallecimiento en el día 7 de Adar, que generalmente cae en la fecha de la sección Tetzavé.

Debemos comprender: el 7 de Adar es el día que Moshé nació, como dice el Talmud acerca Hamán el malvado que se alegró cuando el sorteo salió en el día que falleció Moshé, pero él se equivocó porque no sabía que en el mismo día nació, como Rashi explica “que es propicio el día del nacimiento para perdonar expiar la muerte”, entonces ¿por qué no se lo menciona y no se lo considera tan alegre?

La explicación se comprenderá introduciendo las siguientes palabras del Talmud “así como cuando entra el mes de Av se aminora en alegría, del mismo modo cuando entra el mes de Adar se aumenta en alegría”. Rashi: “cuando entra Adar” días milagrosos acontecieron a Israel en Purím y Pesaj. Debemos comprender: ¿cuál es la relación de Pesaj con Adar?

El concepto se comprenderá introduciendo lo antedicho “así como cuando entra Av aminoramos en alegría”, por causa que se duplicaron las desgracias, y en el día 9 de Av se destruyeron los Batei Mikdash, se fijó como día de llanto para todas las generaciones. Del mismo modo es en el mes de Adar, dado que tiene un día auspicioso, el nacimiento de Moshé, y fue duplicado de milagros, Purím, Pesaj, pues el nacimiento de Moshé es la causa del Éxodo del Pueblo de Israel de Egipto, el tema de Pesaj es gracias al 7 de Adar.

El motivo que hay quienes ayunan en el 7 de Adar, es para despertar el arrepentimiento en un día auspicioso y no porque aconteció una desgracia. La razón por la que no se fijó como un día especial de alegría, a pesar que es un día propicio y con meritos ya que provoca la alegría de todo el mes, pues este día es tan elevado que no llega a revelarse en este mundo.

En el momento del nacimiento de un justo, todavía no se ve reveladamente como será, y en el día cuando el justo se va del mundo, el espíritu de la esencia de él se eleva y su radiación sí se revela en este mundo.

Lo antedicho es la explicación porque no es recordado el nombre de Moshé en la Sección Tetzavé, pues reveladamente hay un fallecimiento, sin embargo, en el aspecto y sentido profundo de la cosas se revela la esencia de Moshé, pues aquí lo menciona ocultamente en el título, que en él incluye cada palabra de la Sección que es “y tú ordenaras” aludiendo a Moshé, cuando decimos “tú” significa la esencia que está por encima del nombre, o sea, lo que nos dice el versículo es, la esencia de Moshé, ordena, conecta al Pueblo de Israel con la Esencia de Di-s.